

# EXTRAORDINARIO

## LA REGIÓN EXTREMEÑA

### EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer la presidió el Alcalde D. Emilio Martínez, concurriendo los concejales Sres. Lorenzo, Morán Patón, Lledó, Arroyo, García Mata, López, Amador, Guillén, Durán, Robles, García Ubierna y Osorio.

A última hora el Sr. López Lago entró en el salón, pero permaneció en él muy poco tiempo, retirándose al de conferencia.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

#### Orden del día

Léase la Real orden de Gobernación para que las cantidades presupuestadas para festejos é imprevistos se inviertan en obras públicas.—Se acuerda quedar enterado el Ayuntamiento.—El Sr. Giménez propone que el arquitecto y la Comisión hagan un estudio de los trabajos que puedan realizarse cuando surja la crisis obrera. El Alcalde y el Sr. Osorio hablan también del asunto, indicando el último la conveniencia de que se vea si es posible reorganizar algunos servicios, suprimiendo gastos.

Expediente de lactancia y de inclusión en el padrón de pobres.—Aprobado.

Instancia de Luis Herrero, solicitando instalación de veladores.—Se accede á ello.

Instancia del aviador D. Hermenegildo Montero.—Pasa á la Comisión de ferias.

Moción de la Alcaldía para ampliar el plazo voluntario de adquisición de cédulas personales.

La formula verbalmente el Alcalde. El Sr. Osorio dice que él, con otros concejales, ha presentado una proposición, no solo para que se amplie el plazo, si que también para que se cumplan los artículos de la instrucción, según los cuales hay que llevar las cédulas á domicilio. Extrañase de que la proposición no se haya incluido en la convocatoria.

El Alcalde dice que no la incluyó por causa de su moción en sentido análogo, y porque en la proposición se contenía algo que al parecer era opuesto á la ley, porque se pretendía que no sacaran cédulas los jornaleros.

El Sr. Osorio pide que se lea la proposición, para que el Alcalde vea que ha padecido un error; que lo que se propone acerca del reparto á domicilio, es que se de la preferencia ó se comience á realizarlo por las cédulas de clases más altas.—Queda acordada la prórroga y que se cumplan dichos artículos.

Proposición del Sr. Arroyo para que se den 600 pesetas de gratificación á tres empleados que se ocuparon en los trabajos del padrón de cédulas. (La papeleta decía que la proposición estaba relacionada con dicho padrón). Promoviósese un debate que duró tres cuartos de hora; la mitad de este tiempo lo invirtió el Alcalde en hablar del asunto. El Sr. Robles dijo que la proposición debía pasar á la Comisión de Hacienda, y agregó que el Alcalde cambiaba de criterio fácilmente, toda vez que al discutirse los presupuestos se opuso á la supresión de los empleados del negociado de arbitrios, pedida por el propio Sr. Robles, fundando la oposición en que tenían que realizarse trabajos de importancia, entre ellos el padrón de cédulas, sin recibir por este último servicio gratificación alguna.

El Sr. Osorio dijo: Reconozco que los empleados á quienes la proposición se refiere, se ocupan con celo de los trabajos del padrón, pero el hecho de pedir que se les den 600 pesetas á los pocos minutos de leerse una Real orden prohibiendo todo gasto supérfluo, equivale á un bofetón que queréis dar al ministro. Además, se trata de hacer un gasto voluntario, y esto no es lícito realizarlo, estando por cubrir gastos obligatorios. La Real orden no menciona expresamente las gratificaciones entre las cosas que no deben efectuarse, pero que la síntesis de aquella es que

todo el capítulo de festejos y el de imprevisto se inviertan en obras públicas.

El Sr. Giménez manifestó que en virtud de una proposición formulada anteriormente, la Comisión de Hacienda, á quien se pidió informe sobre aquella, lo ha formulado ya dictamen, del cual no se habia dado cuenta, por faltarle una de las tres firmas que determina el reglamento.

Rectifican los Sres. Robles, Arroyo y Osorio; el Alcalde metió baza cinco ó seis veces y el asunto pasó á la Comisión.

#### Ruegos y preguntas

El Sr. Durán dijo que en la sesión del día 22 quedaron sobre la mesa para que las examinasen los señores concejales, las cuentas de la feria de Mayo, y principia á ocuparse de los trabajos de carpintería. El Alcalde manifiesta que ciertamente quedaron las cuentas sobre la mesa, pero que no habiéndolas incluido en el orden del día, dejaba la discusión de aquellas para el cabildo inmediato.

El Sr. Osorio manifiesta que las cuentas mencionadas no están autorizadas por el presidente de la Comisión; pide que se llene ese requisito.

Interesa del Alcalde si floya con el señor Berriga para que asista á las sesiones, pues hay que tratar de los asuntos de ferias y de los mataderos. El Alcalde promete atender la petición.

El Sr. Giménez indicó al Alcalde la conveniencia de crear una Junta que se ocupe de la cuestión de subsistencias y procure que no se eleven los precios. El Alcalde dice que estudiará el asunto.

El Sr. García Ubierna propuso que el Alcalde crec una institución que, á semejanza de la extinguida asociación pacesse de la caridad, se ocupe de la mendicidad. Los Sres. Giménez y el Alcalde se hacen cargo de las indicaciones del señor García Ubierna.

El Sr. Osorio dice que estando próxima la fecha en que han de reanudarse las tareas escolares, interesa que si falta que hacer alguna reparación en la escuela de la Barriada de San Roque, se efectue sin demora.

El Alcalde contesta que se han realizado recientemente las que eran precisas, faltando solo nombrar el profesor, para que la escuela funcione.

El Sr. Durán interesa que se lleven sillas en número suficiente al Parque de Castela.

El Sr. Osorio que se arregle el acera de la calle Moreno Nieto.—El Alcalde ofrece atender estas peticiones.

El Sr. Osorio recuerda que nada se ha hecho en el asunto de los urinarios.—El Alcalde ofrece efectuarlo en la semana próxima.

Y levantó la sesión á la una menos cuarto.

## Local y Regional

### MÚSICA

Programa de las obras que ha de ejecutar la banda Municipal en el paseo de San Francisco, hoy 30, de diez á doce de la noche.

- 1.º Paso doble «El soldado de chocolate».—Strauss.
- 2.º Schotis «Gloria pura».—J. Cerdán.
- 3.º Fantasia con variaciones de saxofón.—N.
- 4.º Va's lento «Amoroso».—R. Blanco.
- 5.º Marcha andaluza Belmonte.—J. Cerdán.

Nuestro amigo D. Ruben Landa, salió ayer tarde para Madrid y otros puntos.